

Informationen zur Erhebung personenbezogener Daten nach Artikeln 13 und 14 Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO) (Verordnung (EU) 2016/679 vom 27. April 2016)

I. Namen und Kontaktdaten des für die Verarbeitung der personenbezogenen Daten Verantwortlichen:

RWTH Aachen University
Der Rektor
Templergraben 55
52056 Aachen
datenschutz@rwth-aachen.de

Für die Verarbeitung:
Ann-Kristin Winkens
Wissenschaftliche Mitarbeiterin
Telefon: +49 241 80 90549
E-Mail: ann-kristin.winkens@gdi.rwth-aachen.de

II. Kontaktdaten der/des Datenschutzbeauftragten

RWTH Aachen University
Der Datenschutzbeauftragte
dsb@rwth-aachen.de

III. Zweck und Rechtsgrundlage für die Verarbeitung der personenbezogenen Daten

Zweck der Verarbeitung

Nutzung der Umfrageergebnisse für wissenschaftliche Forschungszwecke im Rahmen eines Forschungsprojekts

Rechtsgrundlage

Art. 6 Abs. 1 lit. a DSGVO („Einwilligung“); Sie haben das Recht, Ihre Einwilligung jederzeit und ohne Angabe von Gründen zu widerrufen.

IV. Kriterien für die Festlegung der Dauer der Speicherung personenbezogener Daten

Die personenbezogenen Daten werden nach 3 Jahren gelöscht, gesperrt oder anonymisiert, sobald der Zweck der Speicherung entfällt; die Kriterien zur Speicherbegrenzung für wissenschaftliche Forschungszwecke nach Art. 5 Abs. 1 lit. e DSGVO greifen entsprechend.

V. Empfänger von personenbezogenen Daten

Die RWTH Aachen teilt die Datensätze der Umfragen mit den innerhalb des Forschungsprojektes kooperierenden Forschungspartnern. Die bestehenden Kooperationsverträge und -vereinbarungen gewährleisten einen sorgfältigen Datenumgang und ein angemessenes Datenschutzniveau.

Darüberhinausgehende Weitergaben erfolgen ausschließlich, wenn:

- Sie Ihre ausdrückliche Einwilligung dazu erteilen (Art. 6 Abs. 1 lit. a DSGVO) oder
- eine gesetzliche Verpflichtung besteht (Art. 6 Abs. 1 lit. c DSGVO).

VI. Erforderlichkeit der Datenverarbeitung

Die Verarbeitung der personenbezogenen Daten dient wissenschaftlichen Forschungszwecken. Ihre Teilnahme an der Umfrage ist freiwillig.

Der Nichtbereitstellung Ihrer personenbezogenen Daten stehen keine negativen Konsequenzen gegenüber.

VII. Ihre Rechte

Durch die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten stehen Ihnen die folgenden Rechte zu:

Recht auf Auskunft (Art. 15 DSGVO) *

Es besteht ein Recht auf Auskunft über die von der RWTH verarbeiteten personenbezogenen Daten.

Recht auf Berichtigung (Art. 16 DSGVO) *

Es besteht ein Recht auf unverzügliche Berichtigung, der Sie betreffenden personenbezogenen Daten, sofern sie nicht (mehr) zutreffend sind. Unvollständige Daten können vervollständigt werden.

Recht auf Löschung (Art. 17 DSGVO)

Es besteht grundsätzlich ein Recht auf Löschung der personenbezogenen Daten. Der Anspruch auf Löschung besteht unmittelbar, wenn die Daten ausschließlich aufgrund Ihrer Einwilligung oder unrechtmäßig verarbeitet wurden. Bei Daten, die aus anderen Gründen erhoben wurden, hängt der Anspruch jedoch u. a. davon ab, ob die Daten zur Erfüllung der Aufgaben noch benötigt werden (s.a. Dauer der Speicherung).

Recht auf Einschränkung der Verarbeitung (Art. 18 DSGVO) *

Es besteht ein Recht, eine Einschränkung der Verarbeitung der Daten der betroffenen Person zu verlangen, sofern nicht ein wichtiges öffentliches Interesse dem entgegensteht (z. B. wirtschaftliche Verwendung von Haushaltsmitteln).

Recht auf Datenübertragbarkeit (Art. 20 DSGVO)

Es besteht das Recht, die personenbezogenen Daten in einem strukturierten, gängigen und maschinenlesbaren Format zu erhalten und ohne Behinderung des Verantwortlichen an Sie oder einen weiteren Verantwortlichen zu übermitteln.

Recht auf Widerspruch gegen die Verarbeitung (Art. 21 DSGVO) *

Bei personenbezogenen Daten, die zur Wahrnehmung von Aufgaben, die im öffentlichen Interesse liegen, erhoben wurden, besteht das Recht, aus Gründen, die sich aus der besonderen Situation der betroffenen Person ergeben, der Verarbeitung der sie betreffenden Daten zu widersprechen, sofern nicht zwingende schutzwürdige Gründe oder Rechtsvorschriften dem entgegenstehen.

Soweit die Inanspruchnahme einer der mit * gekennzeichneten Rechte voraussichtlich die Verwirklichung des Forschungszwecks unmöglich macht oder ernsthaft beeinträchtigt, besteht das Recht nach § 17 Abs. 5 DSG NRW nicht.

VIII. Beschwerderecht bei der Datenschutzaufsichtsbehörde

Die zuständige Datenschutzaufsichtsbehörde im Land NRW ist:

Landesbeauftragte für Datenschutz und Informationsfreiheit Nordrhein-Westfalen
Kavalleriestr. 2-4
40213 Düsseldorf

Telefon: 0211/38424-0

E-Mail: poststelle@ldi.nrw.de

Hieran sind etwaige Beschwerden zu richten, sofern die Auskunft gebende Behörde ihren Pflichten nicht oder nicht in vollem Umfang nachgekommen ist.

Information on the collection of personal data pursuant to Articles 13 and 14 of the General Data Protection Regulation (GDPR) (Regulation (EU) 2016/679 of 27 April 2016)

IX. Name and contact details of the person responsible for processing the personal data:

RWTH Aachen University
The rector
Templergraben 55
52056 Aachen
datenschutz@rwth-aachen.de

For processing:
Ann-Kristin Winkens
Research assistant
Phone: +49 241 80 90549
E-mail: ann-kristin.winkens@gdi.rwth-aachen.de

X. Contact details of the data protection officer

RWTH Aachen University
The data protection officer
dsb@rwth-aachen.de

XI. Purpose and legal basis for the processing of personal data

Purpose of processing

Use of the survey results for scientific research purposes as part of a research project

Legal basis

Art. 6 para. 1 lit. a DSGVO ("consent"); you have the right to revoke your consent at any time and without giving reasons.

XII. Criteria for determining the duration of the storage of personal data

The personal data will be deleted, blocked or anonymized after 3 years, as soon as the purpose of storage ceases to apply; the criteria for limiting storage for scientific research purposes according to Art. 5 para. 1 lit. e DSGVO apply accordingly.

XIII. Recipients of personal data

RWTH Aachen University shares the data sets of the surveys with the research partners cooperating within the research project. The existing cooperation contracts and agreements ensure careful data handling and an appropriate level of data protection.

Further disclosures will only be made if:

- you give your express consent to this (Art. 6 para. 1 lit. a DSGVO) or
- a legal obligation exists (Art. 6 para. 1 lit. c DSGVO).

XIV. Necessity of the data processing

The processing of personal data serves scientific research purposes. Your participation in the survey is voluntary.

There are no negative consequences for not providing your personal data.

XV. Your rights

By processing your personal data, you are entitled to the following rights:

Right of access (Art. 15 GDPR) *

There is a right of access to the personal data processed by RWTH.

Right of rectification (Art. 16 DSGVO) *

You have the right to have your personal data corrected without delay if it is not (or is no longer) accurate. Incomplete data can be completed.

Right to erasure (Art. 17 DSGVO)

In principle, there is a right to the deletion of personal data. The right to erasure exists immediately if the data was processed exclusively on the basis of your consent or unlawfully. However, in the case of data collected for other reasons, the claim depends, among other things, on whether the data is still needed to fulfill the tasks (see also Duration of storage).

Right to restrict processing (Art. 18 DSGVO) *

There is a right to request restriction of the processing of the data subject's data, unless there is an important public interest opposed to this (e.g. economic use of budgetary funds).

Right to data portability (Art. 20 DSGVO)

You have the right to receive the personal data in a structured, common and machine-readable format and to transmit it to you or to another person in charge without hindrance from the person in charge.

Right to object to processing (Art. 21 DSGVO) *

In the case of personal data collected for the performance of tasks carried out in the public interest, there is the right to object, on grounds relating to the particular situation of the data subject, to the processing of data relating to him or her, unless there are compelling legitimate grounds or legal requirements for doing so.

Insofar as the use of one of the rights marked with * is likely to make the realization of the research purpose impossible or seriously impair it, the right pursuant to Section 17 (5) DSG NRW does not exist.

XVI. Right of appeal to the data protection supervisory authority

The competent data protection supervisory authority in the state of NRW is:

State Commissioner for Data Protection and Freedom of Information North Rhine-Westphalia
Kavalleriestr. 2-4
40213 Düsseldorf
Phone: 0211/38424-0
E-mail: poststelle@ldi.nrw.de

Any complaints must be addressed to this office if the authority providing the information has not fulfilled its obligations or has not fulfilled them in full.